
大曲南地区オープンスクール ～小・中連携環境デー～
大曲南地区の小・中学校は、昨年度に引き続き「大仙市環

境教育研究指定校事業」の指定を受け、その取組を紹介し合
うために、１９日（木）にオープンスクールを開催しまし
た。はじめに、今年度の各校の環境教育研究課題に基づいた
発表がありました。
藤木小学校の発表テーマは、「藤小エコプロジェクト！」。

今年は特に、「服のチカラプロジェクト」を立ち上げ、難民
のための衣服のリサイクル活動に取り組んだという発表があ
りました。
角間川小学校の発表テーマは「守ろう すばらしい自然

～みんなで取り組むエコ活動～」。環境委員会を中心に、組
織的にエコ活動に取り組んでいるという発表がありました。
大曲南中学校は、「世界から学ぶ ～今、私たちができる

こと～」。３年生がテーマとしている国際理解教育の取組に
ついて発表しました。国際教養大学との交流や海外のユネス
コスクールとの交流等です。特に、国際教養大学で留学生と
地域の文化や環境保護について交流した様子を、英語で発表
しました。また、身近な環境に関する課題について、将来を
見据えながら、自分たちができること、自分たちがしなけれ
ばならないことを提言してくれました。
３校の発表の後に、感想を述べ合う場面がありました。た

くさんの挙手に、子どもたちの意欲を感じるとともに、発表
の内容もすばらしく、この地区の子どもたちの発表力の高さ
に感心しました。
発表の後は、あきた地球環境会議の事務局長である福岡真

理子さんによるワークショップが行われました。小・中混合
のグループになり、カードゲームを通して、人間と動物の食
の関係から、環境保護について考えさせてくれました。各グ
ループでは、中学生がゲームや話し合いをリードしている様
子が見られ、小・中が一緒に活動するよさを感じました。

１１月の読み聞かせ

「大きな木」 「エリカ 奇跡のいのち」 「どんなかんじかなあ」
菊地 裕之 先生 須田百合子 校長 後藤 高仁 先生

１２／１０ ＰＴＡ授業参観・教育講演会・学年懇談
冬休み前の、ＰＴＡ授業参観・学年懇談を行います。教育講演会では、今問題になっている

ネットトラブルに関するお話があります。多数のご参加をお待ちしております。

大仙市立大曲南中学校 学校報 ＮＯ．２０

学校教育目標 「自立」「協働」「創造」

～高い志をもち、互いに磨き合い、よりよい自分を求めていく生徒の育成～

朝 風 平成２７年１１月２０日



「第10回記念大仙市民短歌大会」入選者紹介

「暑い中 課題の山を 崩したり あともう少し あともう少し」 ２年 齊藤 温人

「夏休み 白球追いかけ 鍛錬す キャプテンとして 大きな声を」 ２年 榊 健汰

「夏の日に 自然あふれた 高原に くすくす笑う 花たちの声」 ２年 伊藤 紗良

「夜空には 大きな花が 咲きほこり 見ている人の 笑顔を増やす」 ２年 久米優里花

「第４３回千代女少年少女全国俳句大会」入賞者紹介

「あつくなる 心と体 夏が来る」 ３年 伊藤 健太

「木の下で 優しく語る 夏の風」 ３年 照井 優星

「走る水 青い海原 夏が来る」 ３年 伊藤 百香

「声を出し 友をサポート 夏が来る」 ３年 照井 瑚子

2年生 修学旅行に行ってきました！
１１日から１３日までの３日間、２年生が東京方面への修学旅行に

行ってきました。天気に恵まれ、体調を崩す生徒や事故や怪我もな
く、全行程を無事に終えることができました。
１日目は、国会議事堂を見学し、夕方から劇団四季のミュージカル

「ライオンキング」を鑑賞しました。特に「ライオンキング」は生徒
達に強いインパクト与えたようです。２日目は、都内班別行動の後、
ディズニーランドでした。一番楽しみにしていたディズニーでは、思
いっきりエンジョイできたようです。３日目は、浅草とスカイツリー
でした。
この３日間、生徒達は落ち着いて行動し、食事もしっかりととるこ

とができ、あらためて生徒達のよい面を確認できました。この修学旅
行での体験を今後の生活に生かし、さらに活躍してくれることを期待
しています。
★ディズニーランドでの課題「なぜ、ディズニーは人気があるのか？
その秘密を３つ見つけてくること！」の集計結果は次の通りです！

１位 従業員の対応がすばらしい（優しい、親切、笑顔、気遣い）
２位 アトラクション等年齢に関係なく楽しませる工夫がある
３位 環境整備が徹底している（ゴミがなくきれい、装飾の工夫等）


